

La ville de Lille - Transcription en français

C'est une ville où les gens sont super sympas. Dans son histoire, elle a souvent été convoitée pour sa richesse et son emplacement stratégique. Elle est dynamique, jeune et active, je vous présente la ville de Lille dans cet épisode cent-quatre-vingt-quinze (195) du podcast fluidité, c'est parti !

Avant de continuer, je voudrais vous recommander le partenaire de cette vidéo qui s'appelle FluentU, la meilleure façon pour progresser en français.

D'abord parce que FluentU est une plateforme qui vous propose de l'immersion en français authentique avec des vidéos de tous genres : divertissement, histoire, culture, société, cuisine, sciences, etc.

Mais, surtout parce que FluentU propose des outils pour les apprenants de français. Quand vous regardez une vidéo sur YouTube, sur Netflix ou sur la plateforme de FluentU, vous pouvez activer les sous-titres interactifs en français. Si vous cliquez sur un mot du sous-titre, vous pouvez voir sa définition, son type, mais aussi les autres contenus où il apparaît pour avoir plus de contexte. Et vous pouvez ajouter ces mots dans votre liste de vocabulaire que vous allez pouvoir réviser ensuite de façon efficace.

Vous pouvez même importer des vidéos YouTube sur la plateforme, comme les miennes par exemple !

Vous pouvez utiliser FluentU sur un smartphone, une tablette avec l'application Android ou iOS ou sur un ordinateur.

Donc avec FluentU, vous regardez du contenu intéressant en français natif et en contexte et vous améliorez votre mémorisation du vocabulaire avec leurs outils interactifs.

FluentU vous propose un essai gratuit de 14 jours et grâce à notre collaboration, vous aurez une réduction importante sur l'abonnement. Cliquez sur le lien dans la description pour avoir toutes les informations et obtenir cette réduction spéciale.

REJOINS LE CLUB VIP !



- ✓ 8 chats Zoom en groupe tous les mois pour pratiquer ton français oral.
- ✓ Des cours et des fiches de grammaire.
- ✓ Le podcast Fluidité sans publicités.
- ✓ Un groupe Telegram privé pour partager avec des apprenants du monde entier.

 [Informations et abonnement](#)

Bonjour et bienvenue à tout le monde !

Aujourd'hui, je vous emmène dans l'une des plus grandes villes de France, la ville de Lille, dont vous avez peut-être déjà entendu parler. On va d'abord parler de son histoire, comment elle est devenue aussi riche et importante et on verra aussi sa culture.

C'est la dixième plus grande ville du pays avec environ deux-cents-trente mille (230 000) habitants. Ils s'appellent les Lillois et les Lilloises.

Dans le podcast, je parle régulièrement des grandes villes du pays, il y a des épisodes que vous pouvez écouter après sur Bordeaux, Toulouse, Marseille, Strasbourg, La Rochelle, Tours, Rouen, etc.

Lille, c'est la préfecture de la région Hauts-de-France. Là aussi, j'ai fait un épisode sur la région complète mais maintenant, on va s'intéresser seulement à la ville de Lille.

Elle est située tout au Nord de la France, à quelques kilomètres de la frontière avec la Belgique, vraiment très près.

On la surnomme la perle du Nord et vous allez voir pourquoi dans cet épisode.

Mais d'abord, je vais vous résumer son histoire.

Eh oui, peut-être que vous l'avez deviné mais son nom, Lille, vient du fait qu'elle était autrefois une île, donc une petite terre entourée d'eau, encerclée par la Deûle, la rivière qui passe actuellement au Nord de la ville.

Selon la légende, Lille aurait été construite au septième (7e) siècle par deux géants qui sont, d'ailleurs, mis à l'honneur durant des processions une fois par an.

Au début, Lille était un petit port et elle a commencé à se développer en tant que tel.

Ensuite, à partir du neuvième (9e) siècle, Lille prend de l'importance et devient l'une des capitales du comté de Flandres. D'ailleurs, elle est encore surnommée comme ça de nos jours : la capitale des Flandres. Les Flandres, c'est un territoire qui est à cheval entre la France et la Belgique.

Au Moyen-âge, la ville a continué à prospérer et à se développer, notamment dans la fabrication et la vente de textile, comme des draps par exemple.

Mais tout va basculer au début du treizième (13e) siècle où il va se passer plein d'évènements.

En mille-deux-cent-treize (1213), Philippe Auguste, alors roi de France, assiège Lille et gagne la ville en trois (3) jours. La même année, Ferrand de Portugal, le comte de Flandres, reprend la ville au royaume de France. Alors, assiéger un endroit, ça veut dire l'attaquer et en prendre possession.

Mais, coup de théâtre, en mille-deux-cent-quatorze (1214), Philippe Auguste et le royaume de France reconquièrent le comté de Flandres durant la bataille de Bouvines qui va se dérouler dans la banlieue de Lille, et cette dernière sera incendiée.

Le comte de Flandres, Ferrand de Portugal est fait prisonnier par le roi de France.

Dans les années à venir, la femme du comte, la comtesse Jeanne qui se retrouve sans son mari, commence à reconstruire Lille. Elle fait notamment construire l'hôpital Notre-Dame, un magnifique bâtiment fait à l'époque pour accueillir et aider les vagabonds ou les voyageurs. Cet hôpital sera ensuite surnommé l'hospice comtesse.

Cet hospice comtesse était le symbole de la richesse de Lille et le bâtiment est devenu un très beau musée de nos jours qui propose des collections d'art et d'histoire de la ville. Il fait partie des plus beaux monuments de la ville.

Ensuite, à la fin du 13^e siècle, Lille sera à nouveau assiégée à plusieurs reprises, devenant la ville la plus assiégée de France. Elle est très convoitée en raison de sa forte richesse.

En mille trois cent soixante-neuf (1369), Marguerite, héritière du comté, épouse Philippe le Hardi, le duc de Bourgogne.

Lille et le comté de Flandres passent donc entre les mains du duché de Bourgogne, un territoire qui deviendra très puissant à cette époque.

Pendant que l'économie du royaume de France est mise en pause à cause de la guerre de cent ans avec les Anglais, Lille continue à se développer économiquement durant au moins un siècle. À cette période, on construit le magnifique palais Rihour, symbole de la richesse de la ville, qui héberge aujourd'hui l'office du tourisme de Lille.

À la fin du quinzième (15^e) siècle, Lille rejoint ensuite le Saint-Empire romain germanique, mais continue à faire des affaires. Même chose quand elle est rattachée au royaume espagnol durant la renaissance.

Alors, peu importe à qui la ville appartient, elle continue à faire du business et à s'enrichir ! Ensuite, la ville est agrandie et réaménagée. On y construit la magnifique bourse du commerce, un bâtiment qui se trouve en plein centre, l'un des plus prestigieux de Lille. La cour intérieure de la vieille bourse est magnifique et, de nos jours, il y a souvent un marché aux livres, des joueurs d'échecs, des danseurs de tango, etc.

Mais en mille-six-cent-soixante-sept (1667), le roi Louis XIV n'est pas d'accord que le comté de Flandres n'appartienne pas à la France. Alors, durant la guerre de Dévolution, en l'espace de huit (8) jours, Lille est prise par les armées françaises et elle est donc rattachée au Royaume de France.

Pour célébrer sa victoire, Louis XIV fait construire un imposant arc de triomphe dans la ville, sur les remparts, les murs qui la protégeaient. Cet arc s'appelle la porte de Paris et c'est un monument à ne pas rater si on visite Lille, il est vraiment majestueux.

Le roi fait également construire la très jolie citadelle de Lille en forme d'étoile pour défendre la ville et aussi la France. Autour de cette citadelle conservée aujourd'hui, il y a un grand et agréable parc. Il s'appelle le parc de la citadelle.

Donc Lille devient définitivement française après avoir été assiégée plusieurs fois et après avoir changé de possession à plusieurs reprises. Malgré tous ces bouleversements, elle a toujours réussi à continuer de s'enrichir grâce à son commerce.

Au dix-neuvième (19^e) siècle, la ville connaît un autre grand essor grâce au développement industriel dans tout le pays. Le Nord devient l'empire du textile.

Des communes voisines sont rattachées à Lille et de ce fait, elle double de superficie et de population. De grands boulevards et de grandes places sont aménagés suivant le modèle haussmannien de Paris, pour y construire d'imposants édifices tels que la préfecture, le Palais des Beaux-Arts et les facultés.

Au début du vingtième (20^e) siècle, on construit le beffroi de l'hôtel de ville qui est une grande tour de cloches. C'est l'un des plus hauts d'Europe puisqu'il fait cent-quatre mètres (104 m) de hauteur. C'est un autre symbole de la richesse de Lille. N'hésitez pas à monter tout en haut pour voir toute la vue sur la ville.

Mais dans les années mille-neuf-cent-quatre-vingts (1980), le secteur industriel connaît une grande crise en France et Lille ne sera pas épargnée. Le chômage monte en flèche et atteint

treize pour cent (13%) en mille-neuf-cent-quatre-vingt-dix (1990), plus que la moyenne du pays. Le chômage, c'est le nombre de personnes qui n'ont pas de travail.

Lille décide de réagir et commence une transformation dans le secteur tertiaire, le secteur des services.

La ville construit Euralille, une grande zone d'activité commerciale et une grande gare pour relier la France à l'Angleterre, à la Belgique et aux Pays-bas. Dans ce quartier, on trouve l'un des plus grands centres commerciaux d'Europe.

Donc Lille, c'est un mélange de magnifique bâtiments d'architecture flamande dans le vieux Lille avec ses ruelles, ses petites rues, mais aussi des boulevards haussmanniens et un quartier d'affaires moderne. Donc chacun peut y trouver son bonheur.

La grand'place, comme son nom l'indique, est une place immense qui représente le cœur de la ville et où se déroulent des événements, comme le fameux marché de Noël à ne pas rater en décembre.

La culture y est riche et diverse à Lille. L'opéra est premièrement un bâtiment magnifique et en plus, il propose une programmation variée.

Le palais des beaux-arts, est le deuxième (2e) musée de France après le Louvre pour la richesse de ses collections. C'est également un très bel édifice.

Il y a évidemment plein d'autres musées, comme la maison d'enfance du général de Gaulle, un grand homme de l'histoire française. D'ailleurs, si vous voulez un épisode sur de Gaulle, écrivez simplement "gaulle" en commentaires.

La gastronomie est très réputée à Lille. La nourriture est très bonne et pas très chère.

Les plats typiques sont la carbonnade flamande, un ragoût de bœuf à la bière, mais aussi le welsh également fait avec de la bière.

On peut aussi manger des moules frites, un plat également typique de la Belgique.

En deux-mille-quatre (2004), elle a même été désignée Capitale Européenne de la Culture.

Un autre événement annuel majeur de la ville est la grande braderie de Lille. Une braderie, c'est comme une foire dans la rue où des commerçants vendent de tout ce qui est possible avec souvent des réductions intéressantes.

Et la braderie de Lille est énorme puisqu'il y a plus de huit-mille (8000) commerçants !

L'événement attire chaque année environ 2 millions de visiteurs, c'est absolument énorme !

Et il se déroule en général au début du mois de septembre.

À Lille, mais aussi dans la région Hauts-de-France, les gens sont très sympas et très accueillants. Il y a une bonne ambiance, ce qui aide à surmonter le temps qui est souvent gris malheureusement, ce n'est pas qu'un cliché. Mais, les Lillois sont toujours de bonne humeur et ont toujours le sourire.

Effectivement, on est allés à Lille en décembre avec mon épouse et les gens sont vraiment très gentils, ça fait plaisir à voir.

Lille est aussi connue pour être une ville où il y a énormément d'étudiants, donc il y a beaucoup de jeunes. Plus de la moitié de la population a moins de trente (30) ans.

Lille est une ville agréable, riche, dynamique et attractive. Malgré ses difficultés, elle a toujours réussi à les surmonter et à se relever.

Voilà pour ce résumé de la ville de Lille.

Est-ce que vous y êtes déjà allés ? Dites-le-moi dans les commentaires.
Merci beaucoup d'avoir suivi cet épisode et à bientôt !